

RPI
RIESPACH – FELDBACH- BISEL
4, Rue de l'église 68640 RIESPACH
☎ 03 89 25 89 82
3, Rue de Niederlargo
68580 BISEL
☎ 03 89 07 64 50

Conseil d'Ecole

3e trimestre

Réunion du mardi 10 juin 2025

Présents :

Enseignantes :

Mme DROUHARD Nadège, directrice
Mme MARION Odile, PE
Mme OSINSKI Eliane, PE

Parents d'élèves élus :

Mme FERLIN Amélie, titulaire
Mme BRAND Morgane, titulaire
Mme, GLAAS Cyrielle, titulaire
Mme DOBRE Simona, suppléante

ATSEM :

Mme ZEYER Elisabeth
Mme STEHLIN Mélissa

Représentants des communes :

Mme BREUIL Sabine, présidente du SIS
M. RIFF Edouard, 1^{er} adjoint, mairie de Bisel

Excusés :

Mme VIDAL-OLIVIER Céline , IEN
M. COQUILLAT Thibault, PE
Mme MECKER Sandrine, PE
M. TOLOSA Aurélio, maire de Riespach
Mme GASSER Yvonne, vice-présidente du SIS
Mme CARITEY Anne-Laure, AESH

A Organisation pédagogique pour la rentrée 2025 :

1- Effectifs :

Actuellement, les effectifs sont de 78 élèves, 67 élèves sont inscrits pour la rentrée 2025.
On peut constater une baisse significative des effectifs.

2- Équipe enseignante :

Notre école comptera de nouveau 3 classes à la rentrée 2025. L'équipe enseignante reste la même pour la rentrée prochaine. Mme Drouhard renouvelle son poste à mi-temps de pair aidant et un enseignant sera nommé pour compléter son poste. Mme Mecker, enseignante remplaçante reste affectée à notre école.

3- Organisation des sites :

Les 3 classes seront réparties sur les deux sites de Riespach et Bisel, avec 2 classes à Riespach et une classe à Bisel.

Pour information, la mairie de Bisel a décidé de déménager les locaux de la mairie dans les locaux vacants de l'école élémentaire pour la rentrée 2026. Une étude prenant aussi en compte la sécurité des élèves et l'ergonomie des locaux est prévue, ainsi que la visite de l'assistante de prévention des services de la DSDEN le 26 juin prochain.

4- Répartition des classes :

PS : 5 ; MS : 9 ; GS : 6 , soit un total de 20 élèves

CP : 13 ; CE1 : 8 , soit un total de 21 élèves

CE2 : 10 ; CM1 : 7 ; CM2 : 9 ; soit un total de 26 élèves

À Riespach, la classe de maternelle sera composée de 5 PS, 9 MS et 6 GS ; soit un total de 20 élèves, encadrés par l'enseignante Mme Osinski et deux ATSEM (Mme Mélissa Stehlin et Mme Elisabeth Zeyer).

La classe de la directrice à Riespach sera composée de 10 CE2, 7 CM1 et 9 CM2, soit un total de 26 élèves, encadrés par Mme DROUHARD et un collègue à mi-temps qui n'est pas encore nommé.

À Bisel, Mme MARION prendra en charge 13 CP et 8 CE1, soit une classe de 21 élèves.

Un protocole d'urgence sera mis en place dès la rentrée en cas d'absence de l'enseignante : les parents seront prévenus la veille et seront invités à garder leur enfant à la maison. Les enfants qui ne pourront pas

être gardés seront accueillis à Riespach et répartis dans les 2 classes. Si un remplaçant est envoyé, il viendra à Riespach et prendra en charge les élèves présents. Le reste de la classe sera accueilli de manière habituelle l'après-midi.

Un protocole sera aussi mis en place en classe pour que les enfants puissent appeler la directrice en cas de problème médical de l'enseignante.

5- Préparation de la rentrée :

Dans la cour de Riespach, il a été signalé que le revêtement rouge présent autour de la structure de jeux des maternelles s'est relevé et pourrait s'avérer dangereux à cause des risques de chute. Il a aussi été demandé de trouver une solution à propos de la gestion de la terre au pied des deux arbres présents dans la cour de récréation.

Un énorme tapis de chute, très difficilement transportable est présent dans la salle de motricité mais n'est jamais utilisé. Peut-être pourrait-il être vendu ou cédé à un collègue ?

6- Horaires et transports :

Les horaires de l'école et du transport scolaire restent les mêmes. Les Atsem assureront l'accompagnement dans le car. Le transport scolaire est organisé par la région Grand Est. Il est **obligatoire** pour les parents d'inscrire leur enfant sur le site www.fluo.eu.

Cette démarche concerne tous les élèves dont le site scolaire, le moyen de garde (famille, gardienne ou périscolaire) ou tout autre motif est différent de la commune de résidence, et ce, quelle que soit la fréquence de l'utilisation du moyen de transport (même pour un trajet dans l'année). Nous invitons les parents des élèves habitant Bisel et scolarisés à Bisel d'inscrire leur enfant (**à cause du protocole d'absence de l'enseignante**).

Pour toute difficulté, vous êtes invités soit à contacter le service Transport de la Région de Mulhouse- 4 Avenue du Général Leclerc- CS81298-68055 Mulhouse Cedex- Tél 03 89 36 66 70- Mail : transports68@grandest.fr, soit le secrétariat de la mairie de Riespach au 03.89.25.80.23.

Les informations concernant le transport scolaire seront transmises aux parents par l'intermédiaire de leur enfant avec la liste des fournitures. La directrice enverra les mêmes documents aux parents des futurs petites sections.

D'autre part, afin que les parents puissent faire les démarches d'inscription en ligne, la directrice enverra le détail de la répartition des classes à toutes les familles concernées dans la semaine.

7- Rentrée échelonnée à la maternelle :

Nous avons prévu d'organiser une rentrée échelonnée pour les élèves de maternelle à Riespach.

Le lundi 1^{er} septembre, nous accueillerons les élèves de moyenne section et de grande section de 8h15 à 8h35. Les élèves de petite section seront accueillis le même jour, à 10h.

A partir du mardi 2 septembre, tous les élèves de maternelle seront accueillis de 8h15 à 8h35 dans la classe.

Pour rappel, l'accueil des maternelles de Riespach se fait dans la classe le matin et dans la cour l'après-midi.

8- Communication avec les familles :

L'école communique depuis toujours via les cahiers de liaison. Nous utiliserons un cahier de liaison commun dans les classes élémentaires qui se rapproche du cahier de liaison du collège. Il a été choisi car il contient les billets d'absence et les billets de sortie exceptionnelle. La classe maternelle utilisera un cahier de liaison traditionnel, sous forme d'un cahier simple.

Depuis la crise sanitaire, les enseignantes et la directrice utilisent la messagerie académique.

Depuis la rentrée 2021, les LSU sont consultables en ligne, après la création d'un compte Educonnect par les familles. Une information sera envoyée par la directrice aux familles des CP à la rentrée prochaine.

La directrice utilisera de nouveau l'application SMSFACTOR pour communiquer avec les familles en cas d'urgence et après autorisation de l'utilisation du numéro de téléphone par les familles à la rentrée.

9- Listes de fournitures :

Les listes de fournitures resteront sensiblement les mêmes que l'an dernier. Une partie de la liste doit être achetée par les familles, le reste par les enseignantes. Les achats de cahiers et de fichiers achetés par les enseignantes seront facturés aux familles à la rentrée. Selon les classes, le montant varie de 10 à 30 €. Tout chèque sera à faire à l'ordre de l'OCCE 68.

Chaque enseignante prépare sa liste de fournitures scolaires qui sera distribuée aux élèves les derniers jours de classe ou envoyée par mail pour les nouveaux arrivants.

Une liste sera aussi transmise à la mairie en cas d'inscription pendant les vacances scolaires.

10- Rentrée :

La date de la rentrée est fixée au lundi 1^{er} septembre 2025.

B Projet d'école / Evaluation d'école :

Cette année, notre école a participé à une évaluation d'école dans le cadre d'un regroupement avec les écoles de Hirtzbach, Hirsingue, Heimersdorf et le RPI Bettendorf-Ilftal-Ruedebach. Les écoles ont établi un rapport d'auto-évaluation au mois de décembre 2024. Une équipe d'évaluateurs externes a rencontré les différentes équipes pédagogiques (enseignants, ATSEM, AESH), mais aussi les parents et les élèves. Leur rapport sera présenté lors d'un conseil exceptionnel le jeudi 19 juin à Hirsingue.

Ce rapport permettra de préparer le futur projet d'école durant le premier trimestre de l'année scolaire prochaine.

C Bilan des APC :

Les enseignantes ont proposé tout au long de l'année des APC (Activités Pédagogiques Complémentaires), surtout en lecture, langage et mathématiques, les lundis et jeudis de 16h15 à 17h à Bisel et de 16h30 à 17h15 à Riespach. Les élèves ont bénéficié de ces heures de travail (sur plusieurs périodes pour certains).

D Bilan des activités menées dans les classes :

Classe de PS-MS-GS :

- 1 spectacle vivant à l'école, la compagnie des Trois Chardons,
- Visite du Parc de Wesserling le mardi 3 juin, avec un atelier,

Classe de CP-CE1-CE2 :

- Sorties au théâtre de La Sinne à Mulhouse : deux spectacles dans l'année.
- La Fête des 100 jours,
- Semaine escalade à Wittenheim,
- Sortie au musée des étoffes et de l'impression,

Classe de CM1-CM2 :

- Sorties au théâtre de La Sinne à Mulhouse : deux spectacles dans l'année,
- Semaine escalade à Wittenheim,
- Sortie au musée des étoffes et de l'impression,
- Cycle vélo pour valider le Savoir Rouler à Vélo : technique dans la cour, intervention de la Sécurité Routière, puis sorties sur les chemins (Liaison école-collège de Hirsingue : déplacement en vélo puis travail en atelier avec les professeurs du collège, Sortie toute une journée en vélo)
- Deux demi-journées d'immersion aux collèges de Seppois et Hirsingue ont été organisées.

Une liaison Grande Section – CP sera organisée le lundi 30 juin, l'après-midi. Tous les élèves de Grande Section seront accueillis à l'école de Bisel, avec l'Atsem, Mme Zeyer afin de découvrir le site de l'école. Les parents pourront aussi visiter les locaux à la fin des cours.

Pour toutes les classes : la Grande Lessive au mois d'octobre et mars, le spectacle du cirque Gruss à Mulhouse et un projet danse sur plusieurs semaines avec un intervenant professionnel et un spectacle présenté lors de la kermesse.

Cette année, les élèves scolarisés du CP au CM2 ont pu suivre un cycle de natation.

Pour la rentrée, nous conservons 2 créneaux de natation en périodes 1 et 3. Tous les enfants du CP au CM2 pourront de nouveau bénéficier de ce cycle.

Cette activité nécessitant un encadrement renforcé, un appel sera encore lancé en cette fin d'année scolaire auprès des parents ou grands-parents d'élèves pour trouver des personnes susceptibles de passer l'agrément en nombre suffisant. Les dates de passage ne sont pas encore connues. **Sans nouvelle candidature, nous ne serons pas en mesure d'assurer les cours** car beaucoup d'accompagnateurs sont des parents de CM2, qui quittent l'école.

Dans le cadre du programme « Savoir Rouler », **nous cherchons aussi des accompagnateurs cyclisme-VTT pour la rentrée.**

E Budget OCCE :

Nous avons organisé cette année la vente de photos scolaires, avec un bénéfice de 460 €.

L'Association des Ecoliers a organisé une vente de fromages et une boum et a vendu des crêpes lors du marché de Noël de la ferme et de la journée du Patrimoine à Feldbach.

Notre coopérative scolaire a reçu des dons :

- 3 000 € de l'Association des Ecoliers,

- 138 euros du Comité des Fêtes de Feldbach à la suite de leur opération « Chasse aux œufs »,
- 600 € du SIS.

Aujourd'hui, le solde des comptes s'élève à 5 240,15 euros.

La coopérative scolaire OCCE permet de financer les sorties, les spectacles et de participer aux frais des différents projets de la classe. Elle prend également en charge l'assurance des élèves pour les sorties scolaires.

Nous demanderons cette année encore une participation. Cette participation volontaire des familles, qui inclut la cotisation OCCE avec assurance, est fixée à **10 € par an et par enfant**. Cette somme pourra être réglée en même temps que les cahiers et les fichiers, en septembre.

Pour rappel, le SIS finance les transports des différentes sorties.

F Sécurité :

L'exercice PPMS Alerte Intrusion a été organisé le 21 novembre 2024 et l'exercice Risques Majeurs le 6 mars 2025. Nous avons choisi le scénario du séisme. Tout s'est bien passé et les maquettes PPMS sont installées sur chaque site. Le dernier exercice d'évacuation alerte incendie a eu lieu le 24 avril dernier. Ni les enseignantes, ni les élèves n'étaient prévenus. La directrice rappelle que l'école en organise trois par an, un par trimestre.

G Questions des parents :

- 1) Baudriers : il est demandé l'utilisation de baudriers toute l'année pour sécuriser la sortie des enfants.
Réponse du SIS : le SIS propose de faire un devis pour en racheter des nouveaux.
- 2) Regroupement des classes à Riespach : la gestion des locaux et l'organisation des sites est de la responsabilité du SIS.
- 3) Sécurisation au niveau de l'entrée / sortie de l'école à discuter avec la Mairie - Plusieurs véhicules passent devant l'école au moment de l'arrivée et la sortie des enfants ce qui est extrêmement dangereux. Les parents pensent qu'il serait intéressant d'organiser une réunion d'échange avec les parents, l'école et la Mairie pour proposer et trouver ensemble une solution rapidement.
La secrétaire de mairie/du SIS est en congé jusqu'au 23 juin.
Réponse du SIS : un projet de sécurisation de la rue de Ferrette est en cours autour du passage piéton en bas de la rue de l'église. Une réunion est envisageable avec les parents d'élèves délégués et le SIS.

La séance est levée à 19 h 07.

Signature du président du conseil :

Nadège DROUHARD, directrice



Signature de la secrétaire de séance :

Odile MARION, enseignante

